

DIARIO DE



BARCELONA,

Del jueves 5 de

agosto de 1830.

Nuestra Señora de las Nieves.

Las cuarenta horas estan en la Iglesia de nuestra Señora de Infantes Huérfanos : se reserva á las siete y media de la tarde.

Sale el sol á las 4 hs. 53 ms. y se pone á las 7 hs. 2 ms.

Ha. horas.	Termómetro.	Barómetro.	Vientos y Atmósfera.
4 6 mañana.	21	8 33 p.	S. O. sereno.
id. 2 tarde.	24	4 33	S. idem.
id. 10 noche.	21	8 33	O. S. O. sereno.

NOTICIAS ESTRANGERAS.

FRANCIA.

Paris 17 de julio.

Bolsa de hoy. Cinco por 100 consolidados 105 f. 50 c. Acciones del banco 1870. Empréstito Real de España 85½. Renta perpetua de idem 74½.

— Por decreto del 14 del corriente se ha servido S. M. elevar á la dignidad de Mariscal de Francia al conde Bourmont, comandante en jefe del ejército expedicionario de Africa; y por otro del mismo dia ha sido elevado á la de Par del reino el vicealmirante Duperré.

ESPAÑA.

Madrid 26 de julio.

Premios de la esposicion pública de los productos de la industria española.

Habiéndose dignado resolver el REY nuestro Señor que repartiera por su Real mano las medallas de premio que S. M. habia concedido por los objetos presentados en la última esposicion pública de los productos de la industria española; y teniendo S. M. determinado verificarlo á su vuelta de la jornada de Aranjuez, tuvo á bien señalar para ello el dia 10 del corriente julio á las once y media de la mañana.

En consecuencia se dieron los avisos correspondientes para que se presentasen en el Real Conservatorio de Artes, á fin de enterarles del sitio y hora en que habian de reunirse, todas las personas que fueron premiadas no solo con medallas, sino las que merecieron la confirmacion de ellas, ó la mencion honorifica: todas las cuales podian tener la honra de besar la mano de S. M. No todos pudieron presentarse, á causa de residir muchos en pueblos distantes de la corte, y aun en esta misma impidió á algunos verificarlo el hallarse enfermos. Al fin á la hora señalada por S. M. se realizó este acto memorable.

Sentado S. M. en el trono, entró el Escmo. Sr. secretario de Estado y del despacho de Hacienda D. Luis Lopez Ballesteros, con los individuos de la junta encargada de las exposiciones públicas, á cuya cabeza iba el director del Real Conservatorio de Artes D. Juan Lopez de Peñalver. Varios de los individuos de dicha junta no asistieron por estar ausentes, y solo concurren los Sres. D. Justo Josef Banqueri, D. Mannel Cortes, D. Mariano Gonzalez de Sepúlveda, y el secretario de ella D. Juan Lopez Peñalver de la Torre.

Púsose dicho Escmo. Sr. secretario del despacho de Hacienda cerca de S. M. para presentarle las medallas, y al lado de este el director del Real Conservatorio de Artes con los demas individuos de la junta para decir á S. M. los nombres de los premiados, y el objeto por que lo habian sido, al tiempo de recibir las medallas y besar la Real mano de S. M. Sucesivamente fueron entrando los premiados á la sala del trono.

El director del Real Conservatorio, situándose en frente del trono, tuvo el honor de dirigir á S. M. el siguiente discurso:

Señor: „La memoria de este dia afortunado, que V. M. consagra á dar nuevas y admirables pruebas de amor paternal á sus pueblos, pasará de generacion en generacion hasta los siglos mas distantes; porque todas las artes, asegurada para siempre su existencia con las instituciones monárquicas, y con la estension del comercio y de la instruccion, no olvidarán jamas este dia tan glorioso, no solo para las artes españolas, sino para las del orbe entero, pues á todas cabe la honra que V. M. les dispensa.

„Presentes estan, Señor, los que ansiosos vienen á recibir de la Real mano de V. M. el premio de sus desvelos, la señal de su mérito, el testimonio de que se ocupan utilmente en conservar y adelantar unas labores que son, en el dia, mucha parte del poder de los reinos, y del esplendor de los tronos.

„No todos los agraciados estan presentes. Muchos son los que morando en pueblos distantes, sin poder separarse de sus obradores, sentirán á estas horas latir su corazon, agitado del deseo de participar de la dicha que nos cabe á los presentes; y escaltada la imaginacion creerán estar viendo en los salones de este Real palacio el júbilo en los semblantes de los concurrentes, el gozo en los rostros de los premiados, la bondad y afabilidad en el de V. M. Hoy, Señor, yo lo aseguro á V. M., á estas horas, en este instante, estarán corriendo lágrimas tiernas de gozo y de gratitud.

„Yo, Señor, en nombre de esta junta encargada por V. M. de cuidar

de las exposiciones públicas de los productos de la industria española; en nombre de las clases dedicadas á las tareas fabriles y agrícolas, en cuya prosperidad se interesan todas las demas clases, doy á V. M. humildes y reverentes gracias por el alto honor que se digna dispensarles, y la proteccion con que las favorece y la honra. No aspiran, Señor, á otros favores que recaen solo en un individuo ó un ramo con daño de muchos. Nada mas necesitan que la proteccion que V. M. se ha propuesto dispensarles cifrando su objeto en el despacho seguro y constante de sus productos para aumentarlos, y en la instruccion facil, sencilla y proporcionada para mejorarlos. Con el aumento y mejora del trabajo, con una inteligencia mas ejercitada, con una dichosísima mediania de bienes, se dispararán errores perjudiciales, y se mejorarán cada vez mas las costumbres, que mas fuertes que las leyes, fortalecen los hábitos de la paz; aseguran la obediencia, y difunden aquella dulce urbanidad, que hermosea las acciones humanas, y es el vinculo suave é indisoluble que une á los hombres en la sociedad.

„Damos gracias á V. M. por esta ilustrada proteccion; y con ella nó dude V. M. que en esta nueva era industrial, que pudo parecer fatal, pero que es acaso favorable para los españoles, podran verse en esta tierra de la imaginacion y del pundonor, efectos maravillosos, que aumenten el poderío de V. M., las riquezas del reino, el esplendor del trono y la gloria de un reinado memorable, en que rejuenece la España despues de sucesos y crisis singulares y extraordinarios.

„No puedo acabar, Señor, sin reconocer la mano de la Providencia Divina, que me ha conservado un resto de vida, para ser el órgano de la gratitud de las clases laboriosas, y renovar el placer inefable de ponerme A L. R. P. de V. M. con el mas reverente amor y el mas profundo respeto.”

S. M. manifestó la complacencia que tenia en dar por su Real mano los premios que habia concedido, dispuesto siempre á continuar dictando providencias para asegurar y estender el despacho de los productos de las fábricas, no menos que de los frutos de la agricultura, y para facilitar la instruccion y demas medios de mejorarlos; dispensando en todas ocasiones, justa é igual proteccion á las artes y fábricas, á la agricultura y á cuanto pueda contribuir al bien de sus pueblos.

Inmediatamente el mismo Escmo. Sr. secretario del despacho de Hacienda presentó á S. M. en una bandeja de plata las medallas que iba á repartir S. M. á los premiados que estaban presentes, las cuales eran 35; á saber, una de oro, 21 de plata y 13 de bronce. Fueron pues llegando al trono sucesivamente los premiados á recibir la medalla y la honra de besar la mano de S. M., al mismo tiempo que el director del Real Conservatorio pronunciaba los nombres de los premiados, y los objetos por que lo fueron.

Concluído este acto el mismo Escmo. Sr. D. Luis Lopez Ballesteros presentó á S. M. en otra bandeja de plata 73 medallas; á saber, 4 de oro, 34 de plata y 35 de bronce, y manifestó á S. M. que eran las que habian de entregarse á las personas premiadas que por residir en pueblos distantes de la corte no habian podido participar de la honra que S. M. acababa de dispensar á los demas. Viólas S. M. con particular complacencia, las tocó

con sus Reales manos, y mandó que se remitiesen á los Intendentes de las provincias respectivas donde residan los agraciados, para que en su Real nombre se las entregasen. S. E. el Sr. secretario del Despacho, el director del Real Conservatorio de Artes y los demas individuos de la junta oyeron estas palabras de S. M. con profundo reconocimiento y tierno gozo.

En seguida llegaron sucesivamente á besar la Real mano de S. M. los demas que habian sido premiados con la confirmacion de medallas ó con menciones honorificas; despues de lo cual dió S. M. á besar su Real mano á los individuos de la junta.

Gaceta de Madrid.

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

Nos el Dr. D. Josef Miguel de Prat y de Cervera, Pbro. Abogado de los Reales Consejos, Caballero pensionista de número de la Real y distinguida Orden Española de Carlos III, Canónigo Lectoral de la Santa Iglesia de esta ciudad, y Juez Subdelegado Castrense en la misma y su Obispado ect.

Con las presentes, por primero y último pregon y edicto: Citamos, llamemos y emplazamos á Doña Maria Adriana Aubert de Doz, consorte del Capitan de caballería D. Ambrosio de Doz, para que dentro el término de treinta dias, contaderos del de la fijacion y publicacion del presente en el Diario de esta ciudad, personalmente por sí ó por su legitimo apoderado con poder bastante, para cuya otorgacion la autorizamos, comparezca en nuestro Tribunal en mérito de la instancia de divorcio contra ella propuesta por el expresado D. Ambrosio de Doz su marido, para responder á ella, deducir y alegar lo que á su derecho convenga, y otra-mente proseguir y continuar la causa hasta sentencia definitiva inclusive; con apercibimiento que pasado dicho término, que por preciso y perentorio la señalamos, sin haber comparecido, se procederá en su rebelia á lo que hubiere lugar en derecho, sin mas citacion ni llamamiento, y con señalamiento de estrados en forma, donde las notificaciones se le harán *in valvis*, y la parará el perjuicio que hubiere lugar. Barcelona cinco de agosto de mil ochocientos treinta. = Josef Miguel de Prat. = Por mandado de su Señoría. = Julian Catafalch, escribano Secretario, interino.

AVISOS AL PÚBLICO.

Por disposicion del Tribunal de la Real Intendencia y Subdelegacion de Rentas, á las 10 de esta mañana, en el almacén de comios de la Real Aduana, se venderán en pública subasta varios géneros.

Real loteria moderna. Habiendo devuelto billetes sobrantes para el sorteo de hoy algunas Administraciones del Principado, continúa su venta en las de esta ciudad, por todo el dia de hoy. Barcelona 5 de agosto de 1830. = Yangüas.

Monte-Pio del Beato Josef Oriol.

Este Monte-Pio, en junta general, acordó abrir un jubileo en los tér-

minos siguientes. El individuo que quisiere entrar en dicho Monte-Pio, teniendo las circunstancias que prescriben las Ordenanzas será admitido. El pago de entrada solo será 8 rs. vn. en lugar de 16 que manda la Ordenanza, y solo se estará un mes de purgacion en lugar de cuatro. El individuo que cayere enfermo, gozará el subsidio de 12 rs. vn. diarios, tanto si su mal es de medicina como de cirugía. Se pasarán esuelas de 2 rs. vn. solo cuando habrá enfermos, ó para pagar el salario del andador. Dicho Monte-Pio está del todo corriente. Los señores que gusten aprovecharse de estas ventajas y quieran matricularse en el espresado Monte-Pio, podrán dirigirse á su Director, Juan Trias, maestro cajero, que vive en la calle de la Bocaría.

Presentándose en la secretaria de Gobierno de esta plaza el capitán de Urbanos D. Ramon Casanova y Antonia Amigó viuda, se les enterará de un asunto que les interesa.

El bergantín goleta español, nombrado la Rosa, su capitán y maestro D. Josef Antonio Devesa, saldrá de este puerto por todo el presente mes con destino al de la Habana; admite alguna carga y pasajeros, y se despacha en la casa num. 4, calle de S. Antonio, detras de la de Sombrerers.

CAPITANIA DEL PUERTO.

Embarcaciones llegadas al puerto en el dia de ayer.

Mercantes españoles. De Palma en Mallorca en 2 dias el jabeque San Miguel, de 60 toneladas, su patron Miguel Oliver, con carbon, aceite, almendron y otros géneros á varios: trae la correspondencia. De Santander en 14 dias el místico S. Pablo, de 60 toneladas, su patron Gabriel Oliver, con harina para Mataró. De Trieste en 24 dias el místico S. Antonio, de 58 toneladas, su patron Pedro Antonio Pages, con cueros, cobre, acero, pelo de camello, cristales y otros géneros á varios. De Guíjon y Luanco en 18 dias el laud Ntra. Sra. de la Mar, de 40 toneladas, su patron Silvestre Estaper, con trigo de su cuenta. De Santander en 14 dias el místico Ntra. Sra. del Carmen, de 30 toneladas, su patron Gerardo Bertran, con harina para Mataró. De Sevilla en 10 dias el laud Ntra. Sra. de Misericordia, de 25 toneladas, su patron Pedro Pagas, con lana, garbanzos y aceite á varios. De Guíjon, Aguilas y Villanueva en 22 dias, el laud S. Josef, de 40 toneladas, su patron Pablo Millet, con trigo para Mataró. De Cadiz en 11 dias el laud S. Francisco, de 40 toneladas, su patron Agustin Maristany, con cacao y lastre. De Corcubion en 24 dias el quechemarin Sto. Cristo y Animas, de 26 toneladas, su capitán Josef Sierra, con sardina y congrio á varios. Ademas tres buques de la costa de esta provincia, con vino y algarrobos.

Idem ingles. De Vergen y Ramsgate en 34 dias la scuna Lord Nelson, de 113 toneladas, su capitán Henrique Willson, con bacalao y pezpalo á los señores Keunet, Carey y Compañia.

Despachadas.

Lad español S. Antonio, patron Tomas Roses, para Sta. Cruz de Tenerife con papel y otros efectos. Jabeque idem Virgen del Carmen, pa-

tron Benito Alemany, para Soller en lastre. Ademas ocho buques para la costa de esta provincia, con azucar, atun y lastre.

Dieta. De 23 sacos de arroz de Valencia á 19 pesetas el quintal, en casa de Josef Marquet, confitero, encima del Rech.

Otra: De 18 pipas de aceite de Palma á 1tt 4⁹ 6 ds. el cuartal.

Otra: De 7 pipas de idem de Soller á 1tt 4⁹ el cuartal, esta y la anterior son en la playa.

Otra: De 25 cargas de carbon á 7⁹ la arroba el de encina, á 6⁹ el de arranque, y á 5⁹ el de pino, en el barco del patron Raimundo Paradera.

Otra: De 26 cargas de idem de Malgrat á 6⁹ la arroba, en el barco del patron Francisco Gibert.

Otra: De 20 cargas de idem de Lloret á 7⁹ el de encina, y á 6⁹ el de arranque en el barco del patron Sebastian Baldrich.

Otra: De 66 cargas de idem de Mallorca á 7⁹ 6 ds. la arroba el de mata, y á 32 cuartos el de pino, en casa de Pedro Cantí, en la calle del Conde del Asalto, num. 3.

Otra: De 56 cargas de idem de Mallorca á 7⁹ 6 ds. la arroba el de encina, y á 6⁹ 6 ds. el de mata, en el payol del patron Juan Barceló.

Otra: De 200 quintales de algarrobas de Torreblanca á 1tt 17⁹ el quintal, en la calle den Corretjer, num. 12: durarán los dias 5, 6 y 7 del corriente.

Funcion de iglesia. Hoy á las 7, la Iltre. y Real Congregacion de la Purisima Sangre de Nuestro Señor Jesucristo hará sus devotos ejercicios.

LIBROS. *Elementos de Cronologia*, un tomo en 8.^o prolongado. Bien notoria es la necesidad de la Cronologia para la perfecta inteligencia de las historias, anales, crónicas y de casi todo género de escritos. La obrita que se anuncia trata la materia de un modo exacto, metódico, fácil de comprender, y al alcance de toda clase de lectores. Estas circunstancias y la escasez de libros elementales de cronologia, hacen confiar al editor serán recibidos con aceptacion los elementos que acaba de publicar. Véndese á 8 rs. vn. en las librerías de Cherta, Torner, Gorchs, Solá y Oliveres.

Vida de Napoleon Bonaparte, escrita en ingles por Sir Walter Scott, traducida libremente al castellano por M. O. y adornada con dos láminas finas. Los señores suscritores pueden pasar á recoger en las librerías de Oliva calle de la Plateria, en la de Gaspar calle del Obispo, y en las de otros puntos del principado, el tomo 3.^o de la obra y adelantar el importe del 4.^o El que ahora se entrega lleva al frente el retrato de Napoleon, copiado de uno de los últimos y mas exactos que se han publicado en Francia. Sigue abierta la suscripcion á 10 rs. cada uno de los 9 tomos de que constará la obra, siendo de advertir que cuando haya salido á luz toda ella se venderá á 140 rs. vn.

Los señores suscritores á la obra titulada *Pruebas del Sentimiento de Mr. Arnaud* podrán pasar á recoger el 2.^o tomo y adelantar el importe del 3.^o en la librería de Josef Solá, calle de la Bocaria, y en las demas en que se hayan suscrito. En la misma se hallará *Arte de tocar la guitarra*

española por música, compuesto y ordenado por D. Fernando Ferrandiere profesor de música de esta corte, segunda edicion con diez y siete lecciones puestas en solfa, su precio 18 rs.

Vitre Biblia Sacra. = Benedicti 14.^o institutionum ecclesiasticarum. = Idem de synodo Diocesana. = Idem de sacrificio Misae. = Marcantio Hortu Pastorum. = Cancer variarum resolutionum. = Engel jus Canonicum. = Pignatelli, consultationes Canonicae. = Pitoni discestationum ecclesiasticarum. = Idem controversias Patronorum. = Rupprech jus canonicum. = Cañaveras, método para aprender por principios la geografía general y particular, antigua y moderna, sagrada y eclesiástica, cronología, esfera celeste y terrestre. = Constantini, cartas criticas sobre varias cuestiones eruditas, científicas, físicas y morales. = Nollet, lecciones de física experimental. = Disertaciones de la Academia Real de las inscripciones y buenas letras de Paris. = Sanchez, coleccion de poesías castellanas anteriores al siglo quince, ilustradas con algunas notas é indice de voces anticuadas. Véndense en la librería de Rubió, calle de la Libretería.

Un estudiante natural de S. Pedro de Torelló, corregimiento de Vich, desea colocarse en una casa de familia para enseñar á leer, escribir y gramática latina: informará de este sugeto el R. P. Sacristan del Carmen.

Si en una casa particular, tienda ó almacén de comercio, escuela de niños ó imprenta, se necesita un sugeto instruido para cuidar de la correspondencia y cuentas, ó para arreglar la ortografía castellana y latina &c., podrán conferirse en la calle del Conde del Asalto num. 7 piso 1.^o cerca la muralla.

En el tercer piso de la casa núm. 2, plaza de la Lana, darán razon de un sugeto que desea emplear de diez á doce mil libras en la adquisicion de una casa situada en esta ciudad; de otro que tambien desea emplear dos mil libras en tierras de regadio ó secano; y de otro que necesita cuatro mil libras, cuya devolucion asegurará con una casa buena sita en uno de los mejores parages de esta ciudad.

Se suplica á D. Francisco Martus y D. Domingo Malet, pasen á la calle de Abaixadors, número 21, para comunicales un asunto que les interese.

En la Rambla junto al esfé del Rincon, escalerilla num. 5, cuarto piso, darán razon de un buen maestro de música, que enseñarán los principios de ella por un precio módico.

Ventas. En la fonda del Escudo de Francia se halla de venta un caballo negro de buena presencia, de siete años y siete palmos tres cuartos de alto: el sugeto que quiera comprarle podrá conferirse con el dueño de dicha fonda.

En la calle de Asahonadors, esquina als Flasaders, se halla de venta una Cabra joven de dos años y medio, y leche de dos meses y medio.

El que tenga para vender una bomba para sacar agua, podrá conferirse en la barraca, num. 27, de las de Sta. Maria, donde informarán del sugeto que desea comprarla.

En la tienda del revendedor Josef Masllach, en el Borne, casa número 3 se venden jamones dulces de Galicia, á 8 rs. vn. la carnicera.

Retornos. En la plaza de Sta. Ana, casa de Vilana, frente Montesion, hay un carabá de cuatro ruedas, que saldrá mañana para Caldetas ó Calella.

Alquiler. En la calle de Gignás, entrando por los Cambios, casa de un sastre núm. 2, darán razon de un cuarto amueblado que está para alquilar.

Está para alquilar el primer piso y entresuelos de la casa numero 3, de la calle de las Cañas, vulgo de S. Juan de Monjuich, que tambien dá á la de Basea, con cuatro dormitorios y sus correspondientes oficinas: el que quiera alquilarlo podrá conferirse con Manuel Molas cestero, que vive en el cementerio nombrado de Sta. Maria, ó con el carpintero que habita la tienda de la misma casa, quicues darán razon con quien deberá conferirse para tratar del ajuste.

En la calle dels Carders, frente el meson del Alba, hay una casa con dos tiendas y primer piso para alquilar, propia para almacen de vino, granos, ó revendeduria; tiene salida por la calle den Tantarantana, y se hallarán las llaves en la tienda de revendedor de la misma casa.

Pérdidas. En la calle del Conde del Asalto, ó por la Rambla, se perdió una bolsa de señora, de seda negra azul, que contenia un dedal de plata, una llave pequeña y otras frioleras: se gratificará al que la devuelva al marmolista de la calle de Monserrate, detras de Sta. Mónica. numero 45.

Se suplica al que haya hallado una almendra de topacio y un diamante pequeño en la parte inferior, que se perdió en esta ciudad, se sirva devolverla al sombrerero de la calle de los Cambios, quien gratificará su devolucion.

Sirvientes. Para una casa de distincion, fuera de esta ciudad, se necesita un criado que sepa bien su obligacion y tenga personas de caracter que abonen su conducta: darán razon en la Rambla num. 5 junto al café del Rincon.

Nodrizas. En la calle de las Carretas, num. 7, cuarto principal, darán razon de una ama parida de 8 dias, que busca cria.

Una ama de leche que la tiene de un año, desea encontrar criatura para criar en casa de los padres de la misma: el memorialista de la calle de la Riera del Pino, num. 16, dará razon.

En la calle de Hostallers, tienda num. 22, darán razon de una ama joven, que tiene la leche de un año, y busca cria.

De otra que tiene la leche de cuatro meses, y de edad de 25 años, desea criatura para criar: dará razon Josef Antonio Balsells, carpintero, que vive en la calle de Trentaclaus, en casa del Alcalde de Barrio, cuarto piso.

Teatro. Hoy se ejecutará por la compañía italiana la ópera bufa en dos actos, titulada: *El Conde Ory*, música del célebre maestro Rovini.

A las 7½.

CON REAL PRIVILEGIO ESCLUSIVO.

En la Imprenta de la Viña é Hijos de D. Antonio Brusi.